

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
TRIMESTRE	7'50 PESETAS
SEMESTRE	15'00
AÑO	30'00
— NUMERO SUELTO, 15 CENTIMOS —	
EDICIÓN DE LA TARDE	

quión

DOS EDICIONES DIARIAS	
EL TIEMPO.—Observaciones meteorológicas verificadas durante el día de ayer en las veinticuatro horas.—Temperatura máxima al sol y al aire libre, 44-20; idem a la sombra, 38-40; idem mínima ídem, 19-04; idem media ídem, 29-00; oscilación, 18-80; agua de lluvia en milímetros, 0-0-0; agua evaporada en milímetros, 11-0.—Observaciones a las siete de la mañana. Altura barométrica en milímetros a 0° 751-70; temperatura máxima a la sombra, 25-80; idem de termómetro húmedo, 18-10; tensión del vapor, 10-60; humedad relativa, 43-10; estado del cielo, despejado; dirección del viento, N. E.; fuerza, ventolina; recorrido en veinticuatro horas, 052.	

Córdoba.-Sábado 8 de Agosto de 1936

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: MARSE LUIS, 22 :: TELÉFONOS 2186 Y 2187

Año I.-Núm. 160.-Apartado de Correos, núm. 26

LA JORNADA DE CASTRO DEL RÍO

El pueblo de la campiña cordobesa, nidal de comunistas, ha sufrido un castigo ejemplar

Los marxistas habían volado con dinamita todos los puentes que conducen al pueblo. - Los rebeldes de muchos pueblos se habían concentrado en Castro del Río. - En una casa estratégicamente situada habían emplazado los marxistas una ametralladora.-La aviación enemiga arroja bombas en nuestra columna.-La serenidad escalofriante del general Varela

Dos días de lucha

La madrugada del jueves se organizó en nuestra capital una fuerte columna al frente de la cual iba el heroico y dos veces laureado general señor Varela.

El prestigio de dicho militar, honra y orgullo de la Patria, sus excelentes dotes de estrategia y su valor sereno y frío, eran una garantía para nuestros soldados, que alegres, entusiasmados y enardecidos por el amor a España, que estaba adormecido en muchos corazones y ha vuelto a renacer con más pujanza, marchaban a la lucha confiados en que el triunfo sería cierto y que si una bala criminal cortaba el curso de sus vidas sería para ellos la muerte más gloriosa, ya que morir por la Patria es el mayor honor.

Por la carretera de Montilla entraron las fuerzas del general Varela en Castro del Río, y los puentes que habían de atravesar estaban destrozados por los marxistas, quienes los habían volado con dinamita.

Apenas fueron divisadas nuestras tropas por los comunistas, que en número considerable se habían hecho fuertes en Castro del Río, se les hizo desde las casas situadas en la parte alta del pueblo y desde la torre un intenso tiro de fusilería.

El general Varela dió las órdenes oportunas para el emplazamiento de los cañones y distribución de la fuerza, que rodeó al pueblo por todos sus costados.

La lucha ha sido durísima. El estratégico emplazamiento del pueblo y la gran cantidad de comunistas que allí se habían congregado bien pertrechados, obligaron a nuestras fuerzas a hacer numerosos disparos de cañón, los cuales, admirablemente dirigidos, caían sobre los objetivos propuestos.

Ha sido una jornada gloriosa y gloriosa para nuestro Ejército, en el que ha habido algunas bajas, muy pocas teniendo en cuenta la intensidad de la lucha y el número considerable de enemigos, quienes durante cuarenta y ocho horas han estado disparando sus fusiles, hasta que éstos fueron caídos por los disparos de nuestros soldados y nuestra artillería.

Brillante jornada la de Castro, duro castigo el que han sufrido los marxistas de este pueblo; el más comunista de todos los de la provincia y del que habían salido como una mala semilla disgregándose por todo el solar cordobés todos los comités rojos que han actuado en otros pueblos que también han sufrido el castigo a que su perfidia los había hecho acreedores.

El heroico comportamiento de los ingenieros militares

Todas las fuerzas que han intervenido en el castigo a Castro del Río se han portado con una valentía y un heroísmo dignos de loa y a todos por igual nuestro parabien y nuestra felicitación cordial, pero no nos resistimos a hacer destacar algunos episodios de la lucha que por sí solos revelan el espíritu de la raza hispana, conquistadora de mundos.

Cuando hacían la reparación de un puente los soldados de ingenieros dirigidos por un alférez, la aviación enemiga arrojó varias bombas y una de ellas destruyó un camión en el que iban los víveres.

Con una serenidad inconcebible, los soldados de ingenieros continuaron la reparación del puente.

Las balas del enemigo silbaban por todas partes y a los pies de los soldados levantaban remolinos de polvo.

Pero... siguieron, continuaron su trabajo con serenidad y sangre fría. Cayó el alférez mortalmente herido y aquel puñado de heroicos muchachos no desmayó ante la adversidad y trasladaron a otro camión los víveres y cuando habían rematado su labor, entonces fué cuando los ingenieros se resguardaron de la lluvia de balas.

Un niño en medio del puente a merced de las balas asesinas

Los crímenes que en los pueblos donde el comunismo libertario ha sido implantado estos días son tan ho-

rorrosos que el corazón más frío tiene que experimentar sacudidas de emoción al conocerlos.

Para que conozcan todos hasta dónde llega el refinamiento en la crueldad de esos salvajes que deben ser extirpados como alimañas, vamos a relatar un episodio de la lucha en Castro del Río.

Protegidos por nuestros soldados fueron sacados del pueblo algunos niños y mujeres.

En uno de los pocos momentos en que cesó la lucha una pobre mujer, humildemente vestida, con un niño en brazos, salió de una casa y emprendió vertiginosa carrera para refugiarse al lado de los soldados de Regulares y del Tercio.

No había llegado aún a la mitad del puente cuando los criminales marxistas, desde la torre del pueblo, le hicieron un certero disparo que ocasionó la muerte a la pobre mujer.

El niño, que contaría unos dos años de edad, quedó en el suelo llorando junto a la madre muerta.

Por nuestra parte se suspendió el fuego con el objeto de procurar que el niño fuese salvado.

Una joven salió del pueblo alocada para recoger al pequeño, pero los marxistas cortaron su carrera y su cristiana intención matandola de un tiro y lo mismo hicieron con una anciana que también se atrevió a correr el riesgo de las balas para librar al niño de la muerte.

Entonces de los valientes soldados del Tercio se destacaron tres voluntarios para ir por el niño, pero no pudieron realizar su humanitaria decisión.

Los disparos de los marxistas alcanzaron al niño que quedó muerto en la carretera al lado de su madre.

La estrategia criminal de la aviación roja

En el horizonte apareció un avión por el lado donde se encontraban nuestras fuerzas. Traía los emblemas de nuestros aparatos y dió algunas vueltas por el pueblo y arrojó dos bombas en uno de los barrios del pueblo.

Nuestros soldados se confiaron, el avión era nuestro; y de pronto, cuando la confianza había renacido en todos los pechos, el aviador canalla arrojó varias bombas sobre la columna.

«El pájaro que mata tierra», como dicen los moros de Regulares, no causó el destrozo que pudo haber originado pues la Providencia vela por nuestros soldados y solamente dos o tres resultaron heridos de poca consideración.

La elegante serenidad del general Varela

El dos veces laureado, general Varela, mereció ayer la tercera cruz. Erguido, los prismáticos en el rostro creando el horizonte, viendo los acertados disparos de nuestra Artillería y descubriendo núcleos de rebeldes. Todos los soldados en tierra disparando sus fusiles. El, de pie, arrogante, desafiando a la muerte que, asustada de tanto valor, se esquivaba y se arrojaba a sus pies como adorándolo. Las balas le pasaban por todos lados y rebotaban junto a la figura majestuosa del general valiente.

La muerte, como decimos, caía acobardada a sus pies y de ahí no pasó. El corazón gigante del general valiente causó la admiración de los soldados, quienes tuvieron la suerte de conocer al general Varela.

Capitanes de Córdoba

Esta mañana, a primera hora, a poco de regresar la columna, tuvimos el honor de desayunar en el Círculo Mercantil con los bravos tenientes de Artillería señores Ozores y Laserna y el jefe de Falange de Andújar, quienes acababan de regresar de Castro del Río.

Llegaron en el Austin que el día de la toma de Baena cogieron en Nueva Carteya a unos comunistas. Sobre las

Un aldabonazo en el honor

Emboscados, emboscados. Ayer publicamos un comentario en torno al emboscado. Hoy reincidimos en el tema. Es tan repugnante y tan antipatriótica la figura del emboscado, que hemos de sacarla a la vergüenza pública, para escarmiento, rubor y castigo de los interesados.

Y no es que para vencer en todos los terrenos, necesitamos su ayuda. Pero no podemos tolerar que haya en Córdoba ciudadanos instalados a retaguardia de la dignidad. Quien no preste servicios a la Patria; quien no abandone transitoriamente las comodidades del hogar por el fusil, y la guardia y la centinela, no merece el trato de caballero, ni aun el de persona. Hay algo imponderable y personal que es el honor. Hay algo fundamental y básico que es la masculinidad. Pues ni el honor ni la masculinidad pueden disminuirse a fuerza de esconderse o de hacerse el loco cuando peligra la Patria. Eso, no.

Claro que ya hay confeccionadas escrupulosamente unas listas de emboscados, cuyos nombres saldrán a la luz. Y no es eso sólo. Esos señores emboscados; esos cordobeses escondidos tras su propia cobardía o tras algo peor que no nos atrevemos a estampar, responderán con su dinero. Ellos sufragarán los gastos de los destrozos perpetrados por los marxistas. Su dinero servirá para las pensiones a viudas y huérfanos; para reconstruir la economía nacional dislocada por esas partidas de criminales.

Ya lo saben. Eso les espera. Pero agreguen también que todo su dinero, aún empleado y gastado con arreglo a lo que se acuerde por la Autoridad, no les servirá para restaurar su honor, harto empañado y venido a menos, desde su odioso papel de emboscado. Está dicho.

letras rojas y fatídicas U. H. O. ha sido un trazo blanco. El coche está aún sin parabrasis y todo agujereado por las balas y en él realizan todos los viajes cuando marchan al frente.

El auto de los comunistas les sirve de mascota.

Sudorosos, enarriados materialmente por el polvo de los caminos, nos hablan de la épica jornada y sus palabras más elogiosas son para los capitanes de Artillería don José Jáudenes Rey y don Eugenio de la Riva y Orti.

Serenidad en la acción y acierto en las órdenes, son las características de estos capitanes de Córdoba. Cordobeses los dos, han sabido demostrar que no en balde campea en el escudo de nuestra ciudad el lema de «Córdoba casa de guerrera gente...»

La artillería y la aviación

En el castigo de Castro del Río ha intervenido de una manera eficazísima la artillería y la aviación.

Un aparato de bombardeo, pilotado por el teniente Morato, dejaba las granadas en los núcleos rebeldes, haciendo arriesgadas acrobacias.

El avión subía a gran altura y desde allí picaba. Descendía verticalmente y a escasa altura de los tejados dejaba caer la metralla y ascendía raudamente, perseguido por las balas enemigas. Y así una vez y otra...

Nuestra artillería hizo asimismo numerosos y acertadísimos disparos habiendo sufrido el pueblo el castigo que merecía. Asesinadas por los marxistas todas las personas de orden, habiendo huído las mujeres y los niños, no quedaban dentro del pueblo nada más que las fieras a las que había que dar guerra sin cuartel.

De las ruinas de Castro del Río, que han enterrado el marxismo, surgirá un pueblo que sepa amar y querer a la Patria.

Un trofeo de lucha

Los bravos guardias de Asalto de la compañía de Huelva que manda el intrépido teniente Machuca consiguieron apoderarse de un automóvil Buick que iba ocupado por comunistas, a quienes dieron el castigo que merecían.

Dicho vehículo lo han traído a Córdoba los valientes guardias de Machuca como un trofeo de guerra.

La columna regresa

Al amanecer del día de hoy emprendió la columna el regreso a Córdoba, después de haber infringido a Castro del Río un severísimo y ejemplar castigo. Las bajas de los marxistas han sido

La charla de anoche del general Queipo de Llano

Hay que acabar con la aviación marxista

El general don Gonzalo Queipo de Llano comenzó anoche su charla desde el micrófono instalado en la Comandancia Militar de Sevilla, comentando un discurso del ex diputado Díaz, secretario del partido Comunista, en el que dice que Zaragoza, Córdoba, Oviedo y Sevilla no tardarán mucho en ser conquistadas, y si no lo han sido ya, es por su espíritu humanitario.

Esta frase la comentó el general diciendo que él creía que los que han cometido en todas partes los crímenes más horrendos y los robos más descarados no tenían ni la idea más remota de lo que son los sentimientos humanitarios.

Para seguir engañando a los obreros dicen que nosotros sólo confiamos en la ayuda de las naciones extranjeras.

Y ahí están las proposiciones que han hecho a su Gobierno los diputados del Frente Popular francés, que no son amigos nuestros, naturalmente.

Siguió diciendo el señor Queipo de Llano que a su juicio la aviación roja se había vuelto loca de remate, pues no hacen más que disparates.

Dicen de Madrid que han bombardeado Logroño, Zaragoza, Burgos de Osma y Aranda del Duero y se han quedado cortos, pues a dichas poblaciones hay que añadir Ceuta, Arzila, Larache, Cádiz y Granada.

En Granada la aviación ha causado 8 muertos, de los que 4 son niños, 3 mujeres y un hombre.

«Qué valientes son esos marxistas! Qué canallas digo yo!

En Cádiz han caído algunas bombas arrojadas por un barco en el barrio de la Viña, donde es sabido que sólo viven obreros, en su mayoría comunistas.

El general Queipo de Llano comentó esta noticia humorísticamente recordando una canción de la zarzuela «Cádiz» y dijo que el espíritu de dicha ciudad era idéntico al de toda Andalucía.

Siguió manifestando el general que a la terminación del Consejo de ministros los periodistas preguntaron a los agonizantes consejeros si era cierta la rendición de Cádiz, a cuya pregunta contestaron aquéllos que no podían confirmarla rotundamente.

Claro que no podían confirmarla, ni la confirmarían en unos años en el caso de que continuaran en el poder, pues son muy pocos días los que les quedan y tengo la evidencia de que ni Córdoba, ni Sevilla, ni Cádiz, ni ninguna otra ciudad ha de rendirse ante los marxistas. Antes de eso sucumbirían todos.

A continuación el señor Queipo de Llano comentó las noticias verídicas de Radio Portugal, según las cuales no corren muy buenos vientos para Madrid, donde reina la mayor amargura, y el Gobierno es impotente para imponer su autoridad a los marxistas, quienes prosiguen cometiendo crímenes y saqueos.

Si fueran tan valientes para combatir como para el robo, ya habríamos sido derrotados.

Afirma Radio Portugal que en el Guadarrama tenemos que combatir muy poco, porque el enemigo huye rápidamente al notar la presencia de nuestro Ejército.

Anunció que nuestras fuerzas habían tomado Alcalá del Pinar y Sigüenza lo que pone en gran peligro a Madrid, pues corta una de las salidas por la que podían escapar muchos marxistas que de seguro no van a poder utilizar la aviación.

En San Sebastián y en Bilbao nuestras tropas avanzan constantemente y ya son dueñas de la primera de las ciudades mencionadas y muy pronto lo será también de Bilbao.

Se refirió después a la marcha de la columna que opera en Badajoz y con-

firmó que en esta ciudad la Guardia civil y la de Asalto están encerradas en el cuartel, donde, además del coronel Puigdollada, tienen detenido al comandante de Asalto, al capitán ayudante y a diez marxistas.

En el extranjero reconocen que la situación de Madrid es muy crítica. La Prensa belinesa dice que el Gobierno no garantiza la vida de los extranjeros y les recomienda que salgan de España para que no sufran penalidades y protesta del hecho de que en Barcelona hayan sido asesinados cuatro súbditos alemanes, cuya noticia ha producido en aquel país viva indignación.

El Gobierno alemán ha encomendado a su representante en España que formule su enérgica protesta y haga la reclamación pertinente para exigir responsabilidades y las indemnizaciones correspondientes, las cuales tendrá que pagar el Gobierno que se forme, lo cual es una pena que lo pague el Estado siendo tan ricos como son Indalecio Prieto y los que están robando las Cajas de Ahorro de los Montes de Piedad.

Otro periódico dice que han sido transportados a España en un barco inglés cuatro mil proyectiles.

No puedo creer que la gran Inglaterra proceda de esa manera en honor de los marxistas.

La radio de Moscú afirma que se han enviado al Gobierno marxista de España cinco millones de rublos, cuya cantidad ha sido recolectada entre los obreros.

El representante de Suecia en Madrid ha comunicado a su Gobierno que la situación en la capital de España es muy aflictiva. El, que está en Madrid, tendrá motivos para saberlo.

El Gobierno ha dispuesto que en Madrid se concentren todos los elementos de que dispone para dar la batalla decisiva, la cual agregó el general Queipo de Llano se va a librar muy pronto y aquí espero con los brazos abiertos para recoger a los marxistas que vengán huyendo de Madrid con los pelos de punta y la cara espantada.

Otra noticia abracadabrante. Han nombrado ministro de la Guerra al teniente coronel Saravia y subsecretario del departamento al comandante Polito Menéndez. ¿Cómo ha descendido de categoría el cargo!

Manifestó el señor Queipo de Llano que durante un combate en el Guadarrama habían sido hechos prisioneros 40 soldados de aviación que habían sido obligados por los marxistas a combatir.

Después comentó con mucha gracia una fotografía que había visto en el «Heraldo de Madrid», en la que aparece el general Miaja retratado con pipajama de 2'50.

Respecto a la aviación dijo el general Queipo de Llano que reconocía que el enemigo tenía superioridad sobre nosotros, pero creía que eso iba a durar muy poco.

Nuestros aparatos derribaron anteayer a uno rojo tripulado por un oficial que se destruyó en la caída y que por un carnet que se encontró en los bolsillos se ha sabido que era el capitán Méndez Uriarte, muy conocido en Sevilla donde hasta hace poco tiempo mandó una escuadrilla de caza.

Ayer derribamos otros dos aparatos.

Puede que esos tripulantes estuvieran con los marxistas por el ansia de obtener empleos superiores. Yo repito que ninguno de los que hemos acometido esta empresa de salvar a España aceptaremos ascensos de ningún género por muchos que sean los méritos que hagamos. No luchamos por alán de medro, sino por amor a la Patria. Ellos buscan los empleos. Nosotros somos nosotros.

Final de la charla de anoche del general Queipo de Llano

Seguidamente el general Queipo de Llano comentó las órdenes dadas por el Gobierno de Madrid para proteger a la ciudad de los bombardeos aéreos. Dijo a continuación que al paso de la columna del comandante Castejón por Extremadura en muchos pueblos ponen la bandera blanca. En uno de los pueblos le ofrecieron resistencia y los marxistas tenían preparado un tren para huir. Uno de los certeros disparos de la Artillería destruyó la máquina del tren y otro hizo blanco en un coche de segunda. Los marxistas huyeron y cayeron en nuestro poder. Al entrar nuestras tropas en el pueblo, fueron obsequiadas por el vecindario, que les tributó un apoteósico recibimiento y las personas de orden entregaron al comandante Castejón cinco mil pesetas para la suscripción abierta en Sevilla en favor de las fuerzas armadas. Después de tomar otros pueblos la columna de Castejón regresó a Los Santos. Muchas personas han salido de Badajoz, habiendo manifestado al comandante Castejón que la ciudad está llena de banderas blancas, lo que demuestra que desean rendirse. Así es que lo más probable es que la ciudad será tomada sin combate. Esto es consecuencia del bombardeo

Emisión de Radio-Sevilla a las ocho de la mañana de hoy

La aviación ha bombardeado la escuadra pirata. RADIO TETUAN.—Dice Radio Tetuan esta mañana que nuestra aviación ha bombardeado hoy, con gran eficacia, a los barcos de la escuadra pirata en las proximidades de Ceuta y Río Martín. Los barcos sufrieron tan grandes averías, que se cree que algunos no habrán podido llegar a Málaga, a donde se dirigieron a todo vapor al recibir el castigo. Los que censuraban la evasión de capitales se llevan el oro que no es suyo. RADIO SEVILLA.—Una de las preocupaciones de todos los Gobiernos es la evasión de los capitales. Ello constituye un delito de lesa Patria, cuando al frente de la Nación hay un Gobierno que respeta el capital y tiene el orden garantizado. Cuando la eferna cobardía del dinero se aumenta en esas condiciones es un delito y hay que poner los medios precisos para evitar su huida. Pero no es delito, sino

que es humano llevarse el patrimonio fuera de la Patria, cuando se vea perseguido como ha ocurrido durante los Gobiernos de los Portelas, de los Aznárez, de los Casares, etc. Lo que los Gobiernos del Frente Popular calificaban de delito, lo practican ahora ellos, pero con dinero que no es suyo, sino que es el de la Nación, y el producto de sus rapiñas, a costa de la sangre marxista. La revolución de Octubre dio la pauta para ello. Gorzález Peña fue el iniciador de estos robos. Uno de sus discípulos más aventajados ha sido Cordero Bell, en Huelva, de donde se ha llevado cerca del millón de pesetas, para darse en el Extranjero una vida regalada si con sigue a través la frontera, dejando abandonados a sus cómplices a pie y sin dinero. Sépanlo los obreros y los militantes rojos. Registren los maletines de los cabecillas marxistas, y verán que entre las prendas finas de seda, llevan ocultas las alhajas y los billetes robados. El tiempo será testigo de estos delitos.

La verdadera situación del Ejército El general Franco traslada a Sevilla su Cuartel general

RADIO SEVILLA.—Desde ayer se encuentra en Sevilla el general jefe del Ejército Español, general Franco; al que acompañan los jefes y oficiales de su Estado Mayor, el cual ha trasladado de Tetuán a la bella ciudad de la Giralda. El ilustre caudillo general Franco, que ha sido nombrado jefe supremo de las fuerzas que operan con tanto acierto en el Sur de la Península, fue recibido por el general Queipo de Llano y el teniente coronel Yagüe. El éxito de nuestro Ejército es enorme. Los pueblos se someten y los que ofrecen resistencia lo hacen de manera muy débil, pues inútil resistir el empuje arrollador de nuestras fuerzas. En Madrid el Gobierno carece de control y se siguen cometiendo por los marxistas los mayores asesinatos.

Las columnas que operan en Sevilla Mérida y Badajoz han caído en poder del comandante Castejón

En Barcelona vienen hablando desde hace más de quince días de las columnas que avanzan sobre Zaragoza y no se las ve por parte alguna. Una de dichas columnas dicen que va mandada por Durruiti, el famoso pistolero. Tienen que recurrir a esa calaña de gentes, pues carecen de otro mando. La salida de Martínez Barrio de Valencia significa algo. En el cuartel general del general Franco, se trabaja activamente para emprender una marcha rápida sobre Madrid, ya que dicho general ha logrado traer a España todas las elementos que tenía dispuestos con dicho fin, los cuales serán las fuerzas de choque. Pocos días más y España quedará a salvo de las hordas rojas. El Ejército ha hecho honor una vez más a sus gloriosas tradiciones. Comunica el comandante Castejón que a media noche ha ocupado Zafra, aplicándose la justicia a los jefes marxistas. También ha ocupado Villafranca de los Barros y Almedraejo. La destrucción de puentes y alcantarillas por los marxistas, le ha impedido una marcha más rápida sobre la región extremeña. Se ha confirmado la ocupación de Mérida por las columnas que con tanto éxito manda el señor Castejón. En estos momentos nos comunican la grata nueva de haber sido tomada Badajoz por las anteriores fuerzas. Un boletín que con carácter oficial se publica en Tetuán resume los hechos más salientes de las últimas jornadas, diciendo que el acontecimiento más notable desde que por nuestras fuerzas se inició el movimiento salvador de la Patria ha sido la toma de Mérida, pues aparte de poner en comunicación los ejércitos del Norte con los del Sur, impide la fuga de los dirigentes marxistas por esta parte del

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor DON JUAN JOSÉ DE LA COLINA Y BURÓN. Muerto cristiana y heroicamente, por su Dios y por su Patria, a los 21 años de edad, en la gloriosa defensa de Villafranca, el día 30 de Julio de 1936. R. I. P. A. Sus desconsolados padres don Juan José de la Colina y G. de Rueda y doña Clara Burón y Riquelme, hermanos doña María, doña Clara, doña Dolores, doña Soledad, doña Isabel, don José Miguel, don Francisco José y doña María Luz de la Colina y Burón, tíos, primos y demás parientes, RUEGAN a sus amistades y a cuantos sientan la emoción y aprecien el valor del generoso sacrificio de su vida, le encomiendan a Dios Nuestro Señor, y asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma, se celebrará, a las once de la mañana del lunes día 10 de Agosto de 1936, en la Parroquia del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral. Las misas gregorianas empezarán el mismo lunes a las nueve de la mañana en la Iglesia de San Hipólito.

LA JUSTICIA SE HA CUMPLIDO Sánchez Badajoz, Romera y otros han sido fusilados

Nota del comandante militar de la plaza. Habiendo instruido informe sumario contra los señores don Manuel Sánchez Badajoz, don Vicente Martín Romera, don Pedro Ruiz Santalla, Pedro León Fernández y el bombero José Díaz García, por sus respectivas intervenciones con ocasión de los luctuosos sucesos en la entrega del Gobierno Civil el día 18 de Julio del año actual, y demostrada suficientemente su culpabilidad, estando todos ellos incurso en el Bando de Declaración del Estado de Guerra, fielmente ha sido cumplida la justicia y esta madrugada han sido pasados por las armas. Se recuerda a todos aquellos individuos que deseen colaborar en el movimiento salvador de España, prestando servicio en las fuerzas cívicas organizadas al efecto, que deben presentarse en el Batallón de Legionarios de Córdoba, calle Lope de Hoces (Cartero de Reclutas), o en la Guardia cívica, Paseo del Gran Capitán (antiguo H. de España y Francia). También se hace saber que los que tengan recibidas armas y no quieran formar parte de las mencionadas organizaciones, las entreguen, bajo su más estrecha responsabilidad, en un plazo máximo de veinticuatro horas, en el Cuartel de Artillería. Orden general del Ejército de Operaciones de Andalucía del día 6 de Agosto de 1936. Los jefes de los Cuerpos de este Ejército dispondrá que los aspirantes aprobados para el ingreso en el Instituto de la Guardia civil que tenga en los suenos respectivos, se incorporarán con toda urgencia en las cabeceras de las Comandancias de la Guardia civil de las provincias respectivas, en las que causarán alta en la revista de comisario del mes actual, remitiendo los jefes de ellas relación nominal de los mismos. Lo que de orden de S. E. se publica para conocimiento y efectos.—El comandante jefe de E. M., José Cuesta.

territorio nacional, ya que quedan interceptadas Madrid y Badajoz. Además asegura el rápido avance sobre Madrid por auto pista Sevilla-Mérida-Madrid. Una columna marxista derrotada. Por noticias recibidas de Huesca, sabemos que ayer fue derrotada una columna catalana que marchaba sobre la citada ciudad. Nuestro Ejército castigó duramente al enemigo, ocupando diecinueve automóviles, cinco cañones, diez ametralladoras y causando el gran número de bajas. Se calculan éstas en más de doscientas. Así mueren los héroes. Esta madrugada ha muerto en el Hospital Militar el heroico cabo de la Guardia civil don Eladio Ordóñez, natural de Benaoján. Deja mujer y tres hijos. Dicho benemérito guardia, estando de comandante de puesto de Zaheros, fue herido en un dedo e ingresó en el Hospital Militar. Voluntariamente pidió el alta y tomó parte en la toma de Pedro Abad, en cuya jornada se distinguió por su bravura. Luego marchó a Puente Genil, donde fue hecho prisionero por los comunistas, logrando escapar. Por segunda vez volvió a Puente Genil y fue herido, esta vez de mayor consideración y fue trasladado al Hospital Militar, donde esta madrugada ha entregado su alma a Dios. Sus últimas palabras, según nos dicen personas que han presenciado la muerte del cabo Ordóñez, han sido: ¡Por España! ¡Viva España! Descanse en paz el alma del valeroso cabo y reciba su desconsolada viuda e hijos nuestro más sentido pésame.

Gobierno Civil de Córdoba Sindicatos que se disuelven

Me visitan don José Linares Mendoza y don Francisco de los Reyes, presidente y vicepresidente del Sindicato de Trabajadores del Crédito y de las Finanzas de Córdoba y su provincia entregándome oficio en el que me notifican que por el bien de España y cumpliendo su deber en los momentos actuales, han acordado disolver el referido Sindicato entregándome la cantidad que en metálico tenían y que he enviado a la suscripción para las fuerzas públicas. Otros Sindicatos o personas que lo representan me visitan en igual sentido y espero la notificación oficial para dar la noticia. Veo con sumo gusto estas actitudes que se adelantan a lo que pienso hacer muy en breve. Advertencias. La fundición de don Bernardo Alba va a comenzar desde el lunes a fundir durante las horas de la noche y como el vecindario verá salir llamas por las chimeneas de dicha fundición, se advierte para que en estos momentos no se alarme y tomen por incendio lo que es solo el natural funcionamiento de esta industria. Córdoba 8 de Agosto de 1936.—El Gobernador civil, José Marín.

EL GAS es lo más Limpio Cómodo y Económico

Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales. Instalaciones alquiladas. Bodegas CORDOBESAS. Vinos de Moriles Solera Pallarés. CABRA (CÓRDOBA)

Los servicios de recaudación de cantidades y abastecimiento de la fuerza y las milicias armadas pasan a la Hacienda

Al cesar la Comisión gestora municipal en los trabajos de recaudación de cantidades y abastecimiento de la fuerza, hemos de hacer resaltar la labor inmensa, abrumadora, ardua y eficaz que todos sin distinción alguna han prestado en momentos angustiosos para la Patria, improvisando unos servicios que se han desenvuelto de una manera tan perfecta como si su organización hubiese estado estudiada de antemano. Hombres de buena voluntad pusieron al servicio de la Patria su tiempo, su dinero y su esfuerzo personal y han vivido en las Casas Consistoriales jornadas penosas, procurando el abastecimiento de todas las milicias, consiguiendo «monos» para todos y realizando, en fin, una labor que los cordobeses han visto y han elogiado como merecía y que nosotros no hemos de regatear. Al pasar estos servicios a la Delegación de Hacienda no dudamos que han de continuar prestandose con la misma eficacia y por ello y por el sacrificio que supone haberse hecho cargo de tan difícil misión dedicamos nuestro aprecio cordial y efusivo al digno delegado de Hacienda de esta provincia don Manuel Danvila.

DETENCIONES

Han sido detenidos los individuos siguientes: Manuel Caballero Ferrández, de 32 años, soltero, secretario de la C. N. T., ferroviario de la Compañía de Andalucés. Feliciano Ortega Ruiz, de 22 años, soltero, por sorprenderla con una cesta de garbanos procedentes de robo. Fidel Ponce Expósito, de 52 años, casado, empleado de a bitinos, natural de Hornachos, detenido por que cuando aparecía el avión para bombardear daba muestras de alegría diciendo que debían caer bombas para la gente de derechas. Francisco Roldán Hinojosa, de 53 años, extremeño, por amenazar a los obreros en las obras donde trabajaban. Antonio Maldonado Ortas, de 27 años (6) Minuto, electricista, natural de Linares, vecino de Córdoba, con domicilio en San Juan de Letrán. Angelia Moreno Capel, de 36 años, detenida en las faldas de la sierra por infundir sospechas y Antonio García Leiva, de 35 años, de los chozos del Campo de la Verdad, por celebrar conversaciones extremistas.

NUEVO CHEVROLET 1936 CUATRO TONELADAS Puente flotante Fabricado en Inglaterra por GENERAL MOTORS CHEVROLET - BEDFORD Concesionario: Arturo Méndez Maldonado Garage VICTORIA - CORDOBA. Estaciones Sanitarias en el día de ayer, 7 del actual: 296 gallinas, 30 pavos, 3 kil. gramos de embutido, 5,533 litros de vino y 776 de aguardiente.

CARBONES CARRACEDO EL MEJOR SERVICIO Teléfonos 2606 y 2765 Reyes Católicos, 20 - Córdoba

ALMACENES PORRAS RUBIO S. D. A. S. COLONIALES POR MAYOR Oficinas y Despacho Detall: PEREZ GALDOS, 3 - Almacenes: DOCE DE OCTUBRE - Teléfono 1550

Anuncios económicos Hasta 5 líneas, 0'65. Cada línea más, 0'10 SE OFRECE ama de cría con leche fresca, primeriza. Razón: Pedro Muñoz, 3, Posada de San Rafael. Agente exclusivo para esta provincia Enrique Quinteja, Sevilla, 14, Teléfono 2427. SE VENDE COCHE Paige Siete plazas. Precio baratísimo. Razón, Avenida de Canalejas, 20, tienda.

Suscribase a GUIÓN